

# Los santos intercesores del Opus Dei

San Josemaría encomendó tareas específicas relacionadas con la Obra a cinco grandes personajes de la historia de la Iglesia. ¿Sabes quiénes son?

11/11/2010

## Santa Catalina de Siena

“Amiga amadísima” de san Josemaría Escrivá fue Santa Catalina de Siena, quien buscó el regreso del papa Gregorio XI a Roma durante el exilio

en Avignon, y ejemplo a seguir en la fidelidad.

El Fundador era devoto de ella desde su juventud, y en su honor llamaba *catalinas* a los cuadernos en donde anotaba apuntes de la intimidad de su alma. En 1964 san Josemaría escribió en una carta: "se me ha avivado la devoción, que en mí es vieja, a Santa Catalina de Siena porque supo amar filialmente al Papa, porque supo servir sacrificadamente a la Santa Iglesia de Dios y... porque supo heroicamente hablar".

San Josemaría la nombró intercesora del Opus Dei en todo lo referente a la opinión pública y a la evangelización.

Santa Catalina de Siena (1347 – 1380), Doctora de la Iglesia. Su fiesta se celebra el 29 de abril.

## San Juan María Vianney, el Santo Cura de Ars

En Ars, Francia, por más de cuarenta años, vivió san Juan María Vianney: hombre humilde, amoroso y fiel que supo llevar con heroicidad las tareas del sacerdocio.

San Josemaría siempre acudió con fe a la intercesión del Santo Cura de Ars y a él le encomendó las relaciones entre el Opus Dei y los ordinarios del lugar (párrocos y sacerdotes). Mons. Javier Echevarría se refirió al santo francés como «modelo de santificación en el ejercicio del ministerio».

San Juan María Vianney (1786 – 1859). Su fiesta se celebra el 4 de agosto.

## San Nicolás de Bari

Fue nombrado obispo de Mira y se considera que posiblemente

participó en el Concilio de Nicea en el año 325. Existe la creencia popular de que san Nicolás realizó grandes obras de caridad a lo largo de toda su vida.

En 1934 el Fundador acudió a la intercesión de san Nicolás de Bari: «Un día estaba en el Patronato Real de Santa Isabel, del que era Rector (...). Iba a celebrar la Misa, y tenía unos apuros económicos tremendos; dije, como San Nicolás es el santo de las dificultades económicas, y el santo de casar las incasables... ¡si me sacas de esto, te nombro Intercesor! Pero antes de subir al altar, me arrepentí y añadí: y si no me sacas, te nombro igual». En efecto, san Josemaría nombró a san Nicolás de Bari intercesor para las cuestiones económicas del Opus Dei.

San Nicolás de Bari vivió en el siglo III. Su fiesta se celebra el 6 de diciembre.

## **San Pío X**

Cuando visitaba la Basílica de San Pedro, san Josemaría solía detenerse ante la tumba de san Pío X, a quien tenía una gran devoción, por lo cual lo nombró intercesor de las relaciones del Opus Dei y sus fieles con la Santa Sede.

Pío X fue electo Papa en 1903. Durante los once años que duró su pontificado hizo frente al modernismo, promovió el estudio del catecismo y la codificación del derecho canónico, reformó los seminarios, reestructuró la Curia Romana e impulsó la práctica de la comunión frecuente.

Pío X (1835 – 1914). Canonizado en 1954, su fiesta se celebra el 21 de agosto.

## **Santo Tomás Moro**

Amoroso padre de familia y magnífico político, pensador y escritor, Santo Tomás Moro murió decapitado por negarse a firmar un acta mediante la cual se proclamaba al rey, cabeza suprema de la iglesia de Inglaterra. Había servido por varios años como canciller de Enrique VIII y como miembro del parlamento.

El 26 de agosto de 1958 san Josemaría visitó la iglesia de St. Dunstan, en Canterbury, lugar donde descansa la cabeza de santo Tomás Moro. Ahí rezó con gran devoción y fervor frente a la lápida del santo inglés, a quien eligió como intercesor de las relaciones del Opus Dei con las autoridades civiles.

Santo Tomás Moro (1478 – 1535). Su fiesta se celebra el 22 de junio.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-mx/article/los-santos-  
intercesores-del-opus-dei/](https://opusdei.org/es-mx/article/los-santos-intercesores-del-opus-dei/) (11/01/2026)